

## Rencontre amicale

Le Président Ernst Erismann prend la parole et salue l'assemblée quelque peu parsemée en ce premier jour de l'été accompagné par un temps chaud et magnifique. Il nous transmet les excuses des membres empêchés d'être avec nous, soit Michel Aymon, Jean-Michel Sommer, Claude Mauron, Pascal Hirt et José Progin. Il remercie Willy Hold qui nous a offert l'apéritif.

Ensuite, Ernst informe :

- que la soirée du jeudi 27 juin verra la remise des diplômes de maturité au collège Sainte-Croix. Notre club y sera particulièrement présent au travers de Pascal Mayer qui remettra le prix de la meilleure maturité option musique. Notre club contribue à ce prix à hauteur de CHF 300.-
- de l'acceptation d'un nouveau membre du Club en la personne de Monsieur Marc Thiémard, pharmacien et dont il est lui-même le parrain.

La parole est ensuite demandée par Jacques Spérisen qui adresse quelques remarques à propos de la procédure de candidature du susmentionné M. Marc Thiémard. Willy Hold prend le relais afin de proposer des types de classification plus précises au sein d'un même corps de métier. Il s'ensuit un débat contradictoire mais constructif afin d'évaluer s'il y a lieu d'améliorer la procédure de candidature ou non. Le Comité reviendra sur cette question.

Ernst clôt la rencontre du jour par la traditionnelle citation, empruntée à Omar Khayyam (1048-1131), écrivain et savant perse :

**«Sois heureux un instant. Cet instant, c'est ta vie.»**

## FONCTIONNEMENT DU RÉSEAU NEURONAL ARTIFICIEL (RNA)



Le RNA est un ensemble de neurones formels interconnectés permettant la résolution de problèmes complexes tels que la reconnaissance des formes ou le traitement du langage naturel, grâce à l'ajustement des coefficients de pondération dans une phase. Un réseau neuronal s'inspire du fonctionnement des neurones biologiques et prend corps dans un ordinateur sous forme d'un algorithme. Le réseau neuronal peut se modifier lui-même en fonction des résultats de ses actions, ce qui permet l'apprentissage et la résolution de problèmes sans algorithme, donc sans programmation classique.

*Le Rotarien suisse, mai 2017, page 24*

## LA VIE DU CLUB

### ANNIVERSAIRES

Anniversaires du  
mois de juin : Pascal  
Mayer le 1er  
Arthur Sutsch le 12.  
**Félicitations !**

### MEMBRES

**PRÉSENTS**  
16 membres

### APÉRITIF

Offert par  
Willy Hold; un  
grand merci !

### À SUIVRE...

Le 28 juin à 18h30  
Passation des pouvoirs au  
restaurant Le Jura

NOS  
GLOBETROTTERS

NOS VISITEURS

JOBS AU ROTARY

DATES À RETENIR

**28 juin 2017** Passation de  
Pouvoir le mercredi,  
**présence obligatoire**

## LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :  
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,  
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100

## EN DIRECT DU ROTARY

## De l'amitié rotarienne...

Pour bien comprendre les spécificités de l'amitié rotarienne il faut la placer dans le contexte de l'amitié tout court.

L'étymologie nous révèle des éléments aussi intéressants qu'étonnants: Dérivé du latin amicitia, le terme connu aujourd'hui se forme vers 1380 via amistet (XIe s.) et amistié (1170). Très longtemps le mot a gardé les deux contextes "fidélité" et "érotisme". Dans le langage moderne, les linguistes distinguent cinq acceptions, dont la plus importante nous concerne: "Sentiment d'affection ou de sympathie d'une personne pour une autre, ou entre deux, plusieurs personnes, qui ne se fonde ni sur la parenté, ni sur l'attrait sexuel; relations qui en résultent."

Les documents officiels du Rotary sont très parcimonieux avec le terme "amitié". L'annuaire présente le but principal du Rotary, l'idéal de servir. Pour y arriver, le Rotary s'engage entre autre à "mettre à profit les relations et contacts pour servir l'intérêt général". Il est étonnant de constater que les termes "amitié/amical" ne figurent pas dans cette versions française (introduire l'adjectif "amicaux" après les "contacts" aurait été facile!), contrairement aux deux autres langues nationales: "Pflege der Freundschaft als einer Gelegenheit, sich andern nützlich zu erweisen"; "promuovere e sviluppare relazioni amichevoli fra i propri membri per renderli meglio atti a servire l'interesse generale." Dans la version originale nous lisons: "The development of acquaintance as an opportunity for service." Constatons donc que la version française est plus proche de l'anglais assez sec que l'allemand et l'italien que je préfère personnellement.

La publication éditée par les trois districts suisses pour les 100 ans du Rotary en 2005 contient un article intitulé "Le privilège de servir" avec le surtitre "Des amitiés en guise de remerciements". En d'autres termes: Servir avec d'autres crée des amitiés. "Il ne suffit donc pas de faire partie du Rotary pour se qualifier de Rotarien. Il faut aussi s'identifier à l'idéal de servir et à celui de l'amitié." Et plus loin: "Être présent signifie participer aux actions et aux projets que le club et le district organisent. Mais être présent offre aussi un privilège – celui de rencontrer des amis animés par le même enthousiasme, les mêmes convictions et les mêmes objectifs et avec lesquels on pourrait échanger ses opinions, ses expériences et ses connaissances." Les amitiés sont importantes "car ce sont elles qui créent l'atmosphère propice à l'idéal de servir".

C'est la corrélation étroite entre amitié et servir qui sort très clairement. Avoir une bonne présence, échanger avec les amis, écouter des conférences enrichissantes, entreprendre des sorties ensemble, les repas communs et les verres d'amitié: Ce sont, certes, des éléments appréciables et fort appréciés par nous tous, mais ils s'avèrent incomplets sans "cultiver l'idéal de servir". N'est-ce pas ce dernier qui fait la différence cruciale entre le Rotary un club de camarades?

*Rot. Martin R.Schärer Vevey-Montreux-Riviera*